

DIARIO DE SORIA

Se publica todos los días, excepto los festivos.
Redacción y Administración, Plaza de Ferradores, 15, bajo.

Año III — NÚM. 560

La correspondencia de redacción, al director D. Joaquín Arjona.

La correspondencia administrativa, al Administrador D. Rafael Arjona García-Alhambra.

Lunes 16 de Agosto de 1897

DIARIO DE SORIA

Precios de suscripción:

UNA peseta al mes

lo mismo para la capital que para fuera.

CONRADO MAESTRE

Hace apenas dos años que comenzamos a publicar este periódico y son ya muchos, muchísimos, los nombres de Sorianos distinguidos, de queridísimos amigos que hemos tenido el triste deber de anotar en sus crónicas necrológicas.

Hoy, á los de Dominguez, Rueda, G. S. par, Aguirre, Cerain, Uzurriaga, Gomez, Benito Delgado y algunos otros que, en este momento no acuden á la rebelde memoria, tenemos que añadir otro no menos respetable, no menos querido en Soria: el de Conrado Maestre.

Perteneció Maestre á aquella generación laboriosa y entusiasta que terminó sus estudios allá por el año sesenta y ocho y que en fuerza de constancia y de honrado trabajo ha conseguido puesto preeminente, ha merecido el aprecio y estimación de sus conciudadanos; A ella pertenecieron Sanz Encabo, Peñalba, Mönge, Sanz de Pablos, Navarro, Gamarra, Federico Uzurriaga, Vicente Herrero y algunos más que todavía viven. y Taracena, Rueda, Primitivo Sagasta, Zoilo del Campo y algunos otros, ya muertos por desgracia cuando, como acontecía con Conrado Maestre, podían prometerse aún largos años de vida.

Fué D. Conrado,—como le llamaban sus clientes del distrito de abajo,—ó Conrado,—como le nombrabamos con cariñosa familiaridad sus amigos—médico excelente, de gran ojo clínico, expertísimo en el diagnóstico, y parco en el tratamiento. Los pobres del distrito de abajo, á los que asistió como médico de la Beneficencia Municipal durante más de veinte años, lo adoraban por su cariñosa solicitud para con todos ellos, por su asiduidad, por su constancia. No había enfermo pobre ni rico, de pago ó gratuito, al que Maestre no hiciera dos ó tres visitas diarias á poca gravedad que tuviera

la dolencia. Tal vez el exceso de celo en la asistencia de los enfermos le haya anticipado la muerte.

Más, si como médico de adultos era muy apreciado nuestro malogrado amigo como médico de niños bien puede asegurarse que era una verdadera providencia, por el cariño, por la afabilidad, por la paciencia con que sufría las impertinencias de los pobres enfermitos: lejos de temer estos la presencia del facultativo, la deseaban. Era Conrado el Doctor Benavente de los sorianos.

En los últimos años—por efecto sin duda de la enfermedad que venía minando su existencia—el carácter de Maestre había sufrido una gran transformación. El, antes tan alegre, tan jovial, tan cariñoso, tan expansivo, se había vuelto taciturno y callado. Y es que, desde hace mucho tiempo—desde que le ocurrió un desgraciado accidente al visitar un enfermo—se sentía herido de muerte y la idea de separarse de su mujer y de sus hijas á las que idolatraba sobre todo encarecimiento, le hacía sufrir horriblemente.

A más de médico distinguido, era Maestre un verdadero artista y un escritor festivo de muchísima naturalidad y mucha gracia.

Sus saladisimas crónica de *La Opinión* y sus chispeantes cartas de Juan á Pedro y de Pedro á Juan insertas en varios números de *El Record de Soria* son buena prueba de ello: hay en esas cartas algunas quintillas escritas con una naturalidad, con un grácejo y con una *vis* cómica verdaderamente notables.

¡Pobre Conrado! Pocos días antes de marchar á los baños nos decía:

—Esta máquina está mal: ya no hay rueda ni ruedecilla que funcione regularmente. Estoy deseando arreglarla un poco para ver si le ayudo á usted en sus tareas de el DIARIO.

¡Pobre amigo! Ya presentía él que no iba á poder cumplir su propósito.

La muerte de D. Conrado Maestre ha de ser muy sentida en esta capital por todas las clases sociales, pero singularmente por las menos acomodadas que lo consideraban como un padre.

Confiamos que Dios habrá acogido en su seno misericordioso aquella alma sencilla, que era todo bondad y ha de dar la posible resignación á la viuda y á las desoladas huérfanas, para sobrellevar tan honda pena.

MONIULIANO.

EXTRANJERO

Difícil ha de sernos hoy justificar el epigrafe con que encabezamos estas líneas. Los asuntos extranjeros han sufrido para nosotros un eclipse momentáneo. Los grandes problemas internacionales y todos los sucesos con ellos relacionados, que por modo más ó menos directo pudieran interesarnos, habida consideración á los vínculos de solidaridad que la civilización establece entre los diferentes pueblos, han dejado por algunos días de ocupar la atención pública, fija exclusivamente durante la semana que acaba de transcurrir, en el sangriento episodio de Santa Agüeda.

La figura del Sr. Cánovas del Castillo, figura de marcadísimo relieve en la política española, resulta engrandecida por el trágico fin de tan eminente estadista; quien con plena conciencia de su propio valer ha marchado con perseverante energía y sin vacilaciones de ninguna especie por la senda que desde un principio él mismo se trazara, imponiendo el sello indeleble de su acentuada personalidad á la obra de la restauración.

Nada, pues, tiene de extraño que la grave situación determinada por la muerte violenta de este hombre público de perfiles tan enérgicos y de talento portentoso; ocurrida en circunstancias bien críticas para la patria; embargue por completo la atención de todos los españoles.

Pero no ya solo en España, si que también en el extranjero, y esta ya es materia apropiada á nuestro epigrafe; ha producido hondísima sensación el infame atentado del anarquista italiano; y la prensa de todos los países dedica sentidos artículos á la memoria del señor Cánovas, lamentando el triste suceso y reconociendo lo mucho que puede influir en el curso de los acontecimientos.

Con tal motivo y bajo la impresión que producen en el ánimo hechos de esta naturaleza, es indudable que ha de recrudecerse la campaña emprendida en todas partes contra el anarquismo; y ya un periódico inglés «The Standard» dice que es llegado el momento de que las naciones Europeas se pongan de acuerdo con el fin de adoptar un plan común para estirpar á esos fanáticos desesperados que se llaman anarquistas, *con los que no hay poder social ni hombre de estado seguros.*

Estimamos muy justo el que la sociedad se defienda contra los ataques de los que sin dejar de ser sus miembros, tratan de destruirla; pero creemos también que

debiera estudiarse con más cuidado todo lo que al anarquismo se refiere para ver si es posible la curación de este cáncer social. Porque con el sistema de esterminio que apunta el diario inglés, el cual por cierto no se fija más que en los hombres de estado, como si las demás víctimas del anarquismo no fuesen dignas de conmiseración; con ese sistema de esterminio repetimos, dictado por el terror que es siempre mal consejero, podría ocurrir muy bien que la sociedad se encontrase con dos clases de enemigos, los que atacan su constitución fundamental suprimiendo el principio de autoridad. y los que al pretender defenderla con un celo exagerado, se valdrían de procedimientos atentatorios á la libertad de los ciudadanos, á tal grado que se hiciera casi imposible la expresión del pensamiento.

Y una prueba del peligro que los sectarios de ciertas ideas podrían correr en una persecución de esta especie, nos la suministra «El Observatore» y «La Voce de la Verita» órganos del Vaticano, al decir refiriéndose á los anarquistas, que pertenecen éstos á las nuevas generaciones de ateos masonicos, como si la masonería fuese el anarquismo y el ateísmo informase su doctrina. Convengamos en que todos los fanatismos han engendrado asesinos. El fanatismo político-religioso impulsó al Calvinista Juan Poltrot en el asesinato del duque de Guisa, y el fanatismo religioso-político puso también en manos del monje católico Jacobo Clement el puñal con que atentó á la vida del rey Enrique III.

¡Destruir el fanatismo! «Ecco il problema!»

A. S.

Carta de Madrid

Madrid 15 de Agosto 1897.

NOTAS DEL DOMINGO.

Semana de triste memoria ha de ser la pasada para la nación española.

El pasado domingo murio víctima del plomo criminal don Antonio Cánovas; presidente del consejo de ministros y jefe del partido conservador.

El miércoles falleció en Toledo el Eminentísimo cardenal Monescillo y Viso, primado de las Españas y arzobispo de aquella diócesis.

Ambos eran dos glorias nacionales y la muerte de los dos ilustres españoles ha causado profunda pena y es motivo para

que la bandera de la patria se enlute con fúnebre crespón, para que la prensa orgulese de negro sus columnas, para que la Iglesia entonara solemnes fuertines, para que de todos los labios españoles escaparan frases de eucimio y respeto á la memoria de los finados

El señor Cánovas era un estadista de universal reputación, un distinguido escritor, un orador notable, un político eminente.

En el parlamento, en los ateneos y en la prensa, fué siempre sus específicos las condiciones oratorias, y la erudición de su pluma.

Ha muerto en sacrificio del orden social, por aplicar la ley á los enemigos de la ley misma, por defender á la sociedad toda de sus perturbadores, por combatir la abominable secta anarquista.

Conocida de todos es su carrera política, lo humilde de sus comienzos, y lo importante del cargo que desempeñaba cuando las balas traidoras atravesaron aque cerebro privilegiado.

Inoportunos resultan los datos biográficos de un hombre de tan universal estimación, cuya importancia en la política española, esta en la mente de todos.

Ni se le han escatimado las alabanzas ni se le escatimarán las oraciones.

La nación debele mucho de su paz y de su tranquilidad, y la nación toda, ha tributado honras y honores á su cadáver con extraordinaria pompa.

Su entierro y sus funerales son elocuente prueba.

Descanse en paz el eximio estadista!

De los prelados de la Iglesia católica pocos aventajarían en reputación por su saber y sus virtudes al ilustre Monescillo.

Fué humilde monago y ha muerto ocupando la silla primada del episcopado español.

Era un sabio profundo, un teólogo consumado, un virtuoso sacerdote, un eminente orador sagrado.

Los escritos de Monescillo son un modelo de corrección y de profundidad de conceptos.

Sus sermones, tenían el sello particularísimo del que sabe distinguir al público que le escucha, y cuando al pueblo se dirigía arriancaba lágrimas y oraciones, cuando a los eruditos asombraba por sus doctrinas y sus argumentaciones conlitas y originales.

Cuando la triste nueva extendió su fallecimiento por España, la expresión unanime de dolor, brotó en memoria del que hasta en las puertas de la muerte estuvo luchando por su religión y por su patria y del que los triunfos legítimos de sus campañas, arrojó a los pies de la cruz de Cristo.

La tierra ha perdido un sabio eminente y en el cielo hay un santo más.

Alcance de noticias:

Madrid 15 (6:30 t.)

—Telegrafian de Roma que S. S. ha oficiado hoy en una misa celebrada

en la capilla del Vaticano por el alma del Sr. Cánovas. También ha concedido a la vida del ilustre estadista que se digan misas durante un mes en la capilla de la Huerta con el goce de los privilegios gregorianos.

—El general Azcárraga ha recibido un telegrama de Mondariz firmado por muchos españoles residente en Cuba en el que le dicen que se proponen abrir una suscripción nacional para erigir un monumento a la memoria del Sr. Cánovas y que se de el nombre del insigne estadista al primer acorazado que se construya.

—De San Sebastian telegrafian que ha llegado el general Pulavieja y sus señores habiendo sido recibidos por el general Manzano en nombre de la Reina á quien visitarán esta tarde. El marques de Apuztegui les ha acompañado desde Irun.

—Segun comunican de Londres el vapor francés «Ville de Makiya» procedente de Rouen en calió en la roca Prommiter, yéndose a pique salvándose parte de la tribulación y los pasajeros. Falta el capitán y 19 hombres.

—Dicen de París que á las ocho de la mañana se estaba verificando el duelo entre el príncipe de Orleans y el conde de Turin Hay gran expectacion para conocer el resultado.

—Despnes de habernos informado acerca de algunos personajes conservadores, creemos poder reflejar con exactitud la situación del problema político. Las conferencias que ha ido celebrando el general Azcárraga con los prohombres del partido conservador han dado por resultado que prospere la opinion que desde los primeros momentos expuso el Sr. Romero Robledo al saber la desgracia nacional, y que reiteró en su conferencia con el presidente interino del consejo que le oyó antes que nadie. Los demas han expuesto los mismos puntos de vista y por consiguiente la situación de las cosas en el partido conservador es hoy la de mantener la unión de todos. Descartado al Sr. Silvela. Entre los demas conservadores no consultados se ha rehecho mucho la opinion y hasta los que mas inclinados parecían al Sr. Silvela parecen que aceptan esta corriente.

El último detalle del plan de los conservadores es la conferencia que hoy han celebrado los Sres. Pidal y Romero, de la cual todavía no se sabe nada aunque hay motivos fundados para suponer que estan de perfecto acuerdo por lo que han dicho amigos de uno y otro señor. De modo que salvo alguna dificultad imprevista es casi seguro que el general Azcárraga al exponer á S. M. la opinion del partido y del Gobierno obtendrá una ratificación de poderes y reconstituirá el gabinete con alguna modificación que á lo sumo afectará una ó dos carteras. En el caso de que esto suceda serán nombrados el Sr. Morlesín, subsecretario de la presidencia del consejo y el Sr. Irujo este gobernador civil de Madrid. Estos nombramientos los tenía dispuesto el señor Cánovas el día antes de su fallecimiento.—Almodobar.

Curiosidades.

UN TEMA DE ACTUALIDAD

Pocos reyes estarian tan bien guardados como el presidente de la República francesa.

Desde que Carnot fué asesinado en Lyon, el presidente francés vive rodeado de las más minuciosas precauciones.

Mr. Félix Faure viaja por Francia escoltado por el cuerpo de policia que presta servicio en el Eliseo, y ahora, con motivo de su próximo viaje á Rusia, este cuerpo se está preparando para escoltar al presidente desde París á San Petersburgo, para evitar todo atentado.

La brigada de policia del presidente depende directamente del prefecto de policia; ella no presta otro servicio, y forma como la aristocracia, dentro del cuerpo de seguridad pública.

Resulta difícil reclutar hombres para esta brigada por las diversas condiciones que se exigen. Han de tener gran sagacidad, admirable golpe de vista y además un porte elegante, fisonomia agradable y maneras distinguidas, pues muchas veces puestos de frac y corbata blanca y luciendo condecoraciones como si fueren personajes, han de acompañar al presidente en los salones y en las recepciones oficiales, ya que en tales actos la aglomeración de gente podía facilitar un atentado.

Además necesitan conocer á todas cuantas personas figuran algo en París, poseer una memoria admirable y disfrazarse con arte.

A propósito de esto, un redactor de «Le Gaulois», ha relatado una anécdota que demuestra lo que es la policia presidencial y lo hábilmente que sabe disfrazarse para vigilar mejor.

A raíz del asesinato de Carnot, el nuevo presidente Casimiro Perier estaba en Pontsur Seine, haciendo su primer viaje por Francia.

Se habían tomado las más minuciosas precauciones en torno del presidente. El citado periodista se aproximó en busca de noticias al palacio donde estaba Perier, y un gendarme, armado por su insistencia en rondar las verjas del parque, le ordenó que se alejase.

Protestó el periodista, entablado una cuestión con el gendarme, y a los gritos se aproximó un campesino con blusa y un viejo sombrero de paja, que parecía muy ocupado en pescar con caña en un arroyo inmediato.

El pescador examinó al periodista y después dijo al gendarme con acento protector:

—No me cuidas; el señor es periodista, un redactor de «Le Gaulois».

—¿Qué se le está pescando al interesado? Como sabía aquel campesino, quién era él? Pero el buen hombre, le sacó punto de dudas.

—Hace ya tiempo—dijo—que conozco á usted como a todos sus colegas de la prensa de París. Formo parte de la brigada de seguridad del Eliseo y seguía al desgraciado Mr. Carnot en sus viajes.

—¿Quién hubiera adivinado un policia

de oídos finos y atentos en aquel pescador de aspecto misero é indiferente?

Mr. Faure puede marchar tranquilo á Rusia. Su policia le seguira hasta San Petersburgo, no fiándose de la policia rusa, á pesar de que ésta goza fama de excelente.

Lo de Fuentetoba

Sobre las tres y media de la tarde del sábado se abrió cuenta al Juzgado de Instrucción de los sucesos ocurridos en Fuentetoba á que nos referiamos en el número anterior é inmediatamente procedió el celoso juez municipal é interino de instrucción don Lorenzo Aguirre, á tomar declaración á los lesionados señores Herrero y Castillo y apesar de su avanzada edad y de sus achaques se trasladó á las cinco de la tarde á Fuentetoba en el coche del Juzgado acompañado del actuario señor Alameda, de un Alguacil y de dos parejas de la Guardia civil.

A las seis llegaron á Fuentetoba comenzando seguidamente á tomar declaraciones las que le ocuparon hasta las dos de la madrugada, reanudando el trabajo á las cinco de la misma.

A las cuatro de ayer tarde regresó á esta el Juzgado habiendo traído detenidos al alcalde Angel Fernández, al juez municipal Román Cubillo, al teniente alcalde Martín Martínez y al concejal Eugenio Recio.

Claro está que hallándose la causa en sumario no hemos querido preguntar, ni nada ha podido decirnos por los que intervienen en ella acerca de su tramitación.

Por rumores que han llegado hasta nosotros y de cuya exactitud no podemos responder, se ha creído saber que según declaración de un chico el motin se organizó la noche del viernes en la que se avisó á los vecinos para el día siguiente.

Afortunadamente tanto el señor Herrero, á quien causaron un verdadero martirio, como el Sr. Castillo siguen mejor de sus lesiones lo que de todas veras celebramos.

Lo ocurrido en Fuentetoba es uno de los muchos aspectos del grave problema social que todos debieramos poner empeño en solucionar de la manera más conveniente y equitativa en bien de todos.

Reprobamos energicamente el hecho; pero entendemos que se deben estudiar con atención sus causas y ponerle remedio dentro de lo posible.

NUESTROS TELEGRAMAS.

Madrid 16 (8:50 m.)

El Sr. Azcárraga ha demorado su viaje á San Sebastián hasta el jueves ó viernes próximo por ser trámite esencial que el Consejo de ministros resuelva acerca de la sentencia que se imponga al asesinato del Sr. Cánovas.

Madrid 16 (8,50 m.)

El Sr. Pidal acepta que se con- firme al general Azcarraga como je- fe del partido conservador.

El Sr. Romero Robledo apoyará al Sr. Azcarraga por ahora pero á reserva de que se constituya un di- rectorio que reorganice el partido. Los Sres Pidal y Elduayen se opo- nen á ello.

Madrid 16 (11,50 m.)

Los funerales por el Sr. Cánovas han sido suntuosos. El aspecto del templo severísimo. El sermón á car- go del Obispo de Sion elocuente y patriótico.

El catafalko aparece rodeado de co- ronas. Asisten el Gobierno, los po- líticos importantes. Diplomáticos, autoridades y muchísima gente que es imposible detallar.

Noticias

Una inmensa concurrencia de la mayor que hemos visto en es- ta clase de actos, ha asistido hoy á la conducción al cementerio del ca- daver de don Conrado Maestre.

El pueblo de Soria ha querido tri- butar así una última prueba del apre- cio en que tenia al ilustrado médico que con tanta asiduidad y cariño prestaba sus servicios así como al buen soriano tan amante de su tier- ra y de sus paisanos.

Al entierro han asistido el Gober-

nador civil, el Ayuntamiento en pie- no, sus compañeros de profesión, diputados provinciales, el señor Mar- qués de la Vilueña que ha enviado una preciosa corona, y á más de cuantas personas de alguna distin- ción existen aquí, muchos represen- tantes de las clases menos acomoda- das.

Descanse en paz el cariñoso ami- go.

El Miércoles se celebrarán en el Burgo carreras de bicicletas en las que se distribuirán los siguientes premios.

Primera carrera. Nacional. Vein- te vueltas para todos los ciclistas es- pañoles. Premios de setenta y cinco pesetas en metálico y un juego de candelabros regalo del Ayuntamien- to.

Segunda carrera. Local. Quince vueltas para los ciclistas del Burgo. Premios cincuenta pesetas en metá- lico y un estuche de viaje.

Tercera carrera. De lentitud. Una vuelta para todos los ciclistas ins- criptos premios un termómetro y un barómetro.

Cuarta carrera de cintas para to- dos los corredores que hayan toma- do parte.

Son bastantes los sorianos que han ido á las fiestas del Burgo.

Además de los que han marcha- do por el tren y de los que fue-

ron en el correo de esta mañana anoche salieron dos coches particu- lares en uno de los cuales iban los Sres. Ruiz, D. Antonio y D. Higinio Monge, Lacussant, La Orden, Agua- yo, Aparicio y Loisele.

El acuerdo más importante adop- tado por el Ayuntamiento en la se- sión celebrada el Sábado fué dar vo- to de confianza á la comisión de fes- tejos para que organice los que ha- yan de verificarse en el mes de Oc- tubre próximo.

Registro civil.

Hoy no se ha hecho ninguna inscrip- ción.

Pasatiempos.

Soluciones ATRASO

Jeroglífico comprimido.

Papla 2

La solución mañana. Fernando Peña.

Bolsa de Madrid

Cotización del 14 de Agosto de 1897.

ÚLTIMOS CAMBIOS.

Deuda perpetua a 4 por 100 interior.....	64,35
Id. id. en títulos pequeños.....	63,20
Id. series G y H.....	67,50

Deuda perpetua al 4 por 100 exterior.....	60,00
Id. en títulos pequeños.....	61,20
Id. series G y H.....	60,00
Deuda a 4 por 100 amortizable.....	79,00
Idem. títulos pequeños.....	79,75
Obligaciones de Aduanas.....	97,25
Banco de España.....	479,40
Compañía Arrendataria de Tabacos.....	214,00
Paris á la vista.....	31,10
Oro nuevo.....	00,00

Memorandum

AGOSTO

SOL sale 5,07 mañana. Pónese 7,01 tarde

17

Martes. 136

S. Bonifacio.

Observaciones metereológicas.

Máxima solar ayer.....	39,2
Id. sombra.....	28,6
Mínima.....	15,6
Temperatura nueve mañana hoy.....	23,6
El barómetro indica buen tiempo	

SORIA. Imp. de Adón Perez. — 1897 Postigo, 2.

hacia la duquesa—yo no veo lo bastante para distinguir las estrellas, pero aun cuando no las vea no por eso estoy mas inquieto con lo que allí pueda pasar.

—Lo que pasa es que mis vinateros me escriben de Borgoña que el sol todo lo abrasa allí y que la proxima recolección se pierde sin remedio, si no llueve dentro de pocos dias.

—¿Ois, Chaulieu—dijo riéndose la duquesa de Maine,—hablaros de lluvia, á vos que tanto horror teneis al agua? ¿Ois lo que pido su emi- nencia?

—Oh! hay medios para concidiarlo todo, me causa el agua tal horror,

que su solo contacto me enfurece, más hoy ¡raro prodigio! me parece que para todo el agua es bienhechora.

—¿Qué motiva este cambio repentino? Es porque el agua es favorable al vino.

El cielo envíe presto en abundancia lluvias que aneguen la mitad de Francia

pero entre tanto yo tendré cuidado de beber al abrigo de techado,

porque seria grande desatino que yo bebiera bautizado el vino.

—¡Oh!—exclamó la duquesa,—dejad vuestra lluvia para mañana, porque de otro modo nos aguarda la fiesta que nuestra excelente Delaunay está preparando ahora mismo en los jardines.

—Ved ahí lo que nos priva del gusto de tener á nuestro lado la amable sabie—dijo Pompadour,— se sacrifica por nosotros y ni aun nos acordába- mos de ella. Somos unos ingratos. ¡A su salud, Chaulieu!

Y en seguida levantó su vaso, haciendo lo mis- mo inmediatamente el sexagerio amante de la futura señora de Stael.

—¡Esperad, esperad!—gritó Malezieux alar- gando su vaso vacío á Saint-Genet—Tambien yo quiero brindar.

Saint-Genet se apresuró á complacer al can- ciller de Dombes, pero al dejar la botella, fuese casualmente ó de intento, derribó una baja que se apagó al caer.

La duquesa, que todo lo observaba, le dió ma- traca por su torpeza.

En aquel instante llegó á oídos de los comen- sales el eco de acordada música.

Todo el mundo se levantó disponiéndose á sa- lir, pero Lagrange-Chancelle, que no habia pro-

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS.



Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, núm. 1.

(Paseo de Recoletos).

GARANTÍAS

CAPITAL SOCIAL EFECTIVO.....	PESETAS	12.000.000
PRIMAS RESERVAS.....	—	43.593.510
TOTAL.....	—	55.593.510

32 años de existencia.

Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional asegura contra riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acredi- la confianza que inspira al público, habiéndose ganado por siniestros desde el año 1864, de su dación, la suma de pesetas 59.159.694'43.

Subdirector en Soria, D. José Castellví.—Plaza de Herradores, 13 bajo.

Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmente las Dotales Rentas de educación, Rentas vitalicias, Capitales diferidos, á primas más reducidas que cualquier otra Compañía.



GRAN FARMACIA.
DEL
Doctor Monge



Premiado con medalla de bronce en la Exposición Farmacéutica Nacional, celebrada en Madrid el año 1882.

Cuantos tengan su residencia habitual en la provincia de Soria, así como los que por razón de su cargo y empleo se vean precisados á fijarla en la capital, no dejen de visitar esta Oficina de Farmacia, cuyo renombre y excelente crédito es ya de muchos conocido y que tan sólo lo debe á la asiduidad, esmero y constante solícitud de su propietario, que no elude sacrificio de ningún género para corresponder dignamente á la ilimitada confianza que su numerosa clientela le dispensa.

Para poder atender las prescripciones de los profesores médicos que en su acertada práctica propiense rendir justo tributo á los adelantos y portentosos descubrimientos de la ciencia moderna, se encuentra esta Oficina provista de una colección de medicamentos nuevos dotados de inapreciables propiedades curativas.

El arsenal de preparaciones magistrales, propias de la casa, es vastísimo y puede competir, á título legítimo, con sus similares extranjeros sin necesidad de que ostenten el pomposo nombre de *Específicos*.—Se facilitan catálogos de las mismas.

En especialidades, tanto nacionales como extranjeras, poseemos las de todos aquellos autores de más nombradía.

Único depósito en la provincia del tan celebrado remedio para calmar instantáneamente el dolor de muelas rabioso

Áibaf Serdna DOS PESETAS BOTE

El lema de esta casa es el siguiente:

Nada de farsas inútiles. Todo por el estudio y el trabajo, que son los que proporcionan honra y provecho.

—10, POSTIGO, 10.—SORIA.—

JULIAN RUIZ Y RUBIO



Cirujano Dentista de la Facultad de Medicina de Madrid

—Collado, 76.—Soria.—



Se responde de la perfección de cuantos trabajos se construyan en este gabinete. Esta es la mayor garantía para su numerosa clientela, como así mismo su residencia en esta capital.

Todos cuantos procedimientos se emplean en el extranjero se practican en este gabinete, tanto en operaciones como en trabajos própticos, dentaduras artificiales y demás aparatos.

Los precios los de siempre.

nunciado ena palabra durante la comida, pidió un momento de silencio para recitar unos versos furibundos contra el regente.

Imposible explicar el efecto que casúaron estos versos; todos se miraban unos á otros en silencio y como asustados.

La misma duquesa del Maine palideció al oír aquella composición en que se atribuían al regente cosas que horrorizaban.

El principe de Cellamare no sabia qué cará poner y el de Polignac temblaba como un azogado.

La duquesa del Maine se levantó turbada, al parecer indicando su desaprobacion con su silencio.

Harmental, que salía el último, empujó á La-granje-Chancelle, que volvía á la sala para recoger el pañuelo que la duquesa del Maine había dejado olvidado.

—Caballero—dijo el poeta, fijando en Harmental sus ojos encendidos de ira,—¿quereis pasar por encima de mí?

—Sí, pasaría—respondió Harmental,—si tuviera la seguridad de estrujaros.

Y volviendo á tomar el brazo de Valef, bajó en su compañía al jardín.

—¿Olvidais, acaso, la fractura de mi quijada—dijo Laval señalando su barba.

—¿Olvidar yo vuestra herida! Una herida recibida en defensa del país y de nuestro ilustre padre Luis XIV. Os engañais, mi querido Laval el regente, y no yo, es quien la olvida,

—En todo caso—dijo Malezieux,—me parece querido conde, que una herida en tan buen sitio es mas bien motivo de orgullo que de tristeza. Si Marte te ha alcanzado con su trueno, cuando luchabas como noble y bueno

en acciones reñidas, honradas son, Laval, esas heridas, Desecha el dolor fiero:

para beberte queda el tragadero; Lo demás, oh, Laval, no vale nada; ¿Quién llora por faltarle una quijada?

—Si—dijo el cardenal de Polignac, pero si continúa el tiempo que hace, mi querido Malezieux, la garganta de Laval con sumo riesgo de no poder beber vino de este año.

—¿Cómo?—preguntó con inquietud Chauheu

—¿Ignorais, mi querido Anacreón, lo que pasa en el cielo?

—¡Ah!—dijo el abate Chauheu volviéndose